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T É M O I G N A G E

L’expérience 
de la Foi
Pour Mgr Antoine Bloom (1914-2003), 
une des plus importantes personnalités 
de l’orthodoxie du 20e siècle, croire en 
Dieu ce n’est pas savoir des choses sur 
Dieu. Mais «c’est connaître un régime 
d’existence où notre état, nos actions 
et nos décisions sont marqués par une 
présence qui nous dépasse. La présence 
d’un être dont la puissance n’égale que 
l’amour à notre égard. Un amour abso-
lument respectueux de notre liberté».

P A S T O R A L E

Homo, trans
et Dieu les bénit
C’est un sujet qui lui tient à 
cœur et qui a gagné en actualité 
depuis que le Dicastère pour 
la doctrine de la foi a autorisé, 
en décembre 2023, la bénédic-
tion des couples de même sexe: 
dans Homo, trans et Dieu les 
bénit (Editions Saint-Augustin, 

154 pages), Joël Pralong invite à «porter un nouveau regard» 
sur les personnes homosexuelles et transsexuelles et à bannir 
toute logique d’exclusion. 
N’étant pas un choix moral, l’homosexualité ne peut, en tant 
qu’orientation affective, être assimilée à un péché, souligne 
le prêtre valaisan. Conscient d’une difficulté: «Comment 
situer un couple homosexuel qui a trouvé une stabilité et un 
équilibre affectif, mais qui objectivement n’entre pas dans 
l’idéal moral voulu par l’Eglise (tout comme un couple divorcé 
remarié)?». A l’image du pape, Joël Pralong demande de 
distinguer. «Je n’ai jamais rencontré l’homosexualité, mais 
bien des personnes», écrit-il, refusant de «réduire les relations 
homosexuelles à des actes pervers». Accueillir, accompagner, 
discerner et intégrer permettront d’aider chacun à «trouver 
un authentique chemin de liberté». | JeF
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Au fil de L’expérience de la Foi (Editions 
des Syrtes, 250 pages), qui retrans-
crit des enregistrements réalisés en 
1972 lors d’une retraite œcuménique 
à l’abbaye Sainte-Gertrude près de 
Louvain en Belgique, Mgr Antoine 
Bloom revient sur l’importance de la 
rencontre. Soit avec le Seigneur lui-
même. Soit avec une personne dont 
le regard porte la lumière du divin, 
car «lorsque nous rencontrons une 
personne humaine, tout ce que nous 
saisissons de sa personnalité doit 
nous inciter à aller à la découverte 
de l’inconnu». C’est cela l’expérience 
de la foi: mettre devant le mystère de 
Dieu qui est immensité. | Jean Borel

On ne fait pas de bruit
dans la chambre des morts:
on lève la bougie
et les voit s’éloigner.

J’élève un peu la voix
sur le seuil de la porte
et je dis quelques mots
pour éclairer leur route.

Mais ceux qui ont prié
même de sous la neige,
l’oiseau du petit jour
vient leur voix relayer.

Philippe Jaccottet, L’Ignorant. Poèmes. 
1952-1956 in Œuvres (Gallimard, 
Bibliothèque de la Pléiade, 2014, 1728 pages).
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